

EL DOMINGO, EN SEVILLA

El Caudillo asistió al Desfile de la Victoria

Y dirigió la palabra al pueblo sevillano

Sevilla ha vestido hoy sus mejores galas para dar gracias a la Virgen de los Reyes por la victoria alcanzada por las armas de España.

La alegría de los sevillanos adquirió su mayor intensidad al notar en sus calles la presencia de nuestro insigne Caudillo, que, junto con el General Queipo de Llano y los ministros de la Gobernación y Agricultura, venían a compartir con el júbilo de la ciudad. Por todas las calles, la presencia de tan ilustres visitantes fué acogida con vitores y aclamaciones, escuchándose con emoción conmovedora, las mágicas palabras de Franco, Franco, Franco.

La ciudad ha engalanado sus balcones y este sol tan radiante en esta tierra, ha lucido hoy con más esplendor que nunca, para asociarse al homenaje de entusiasmo hacia nuestro Caudillo y a nuestro Ejército.

Parlamento del Generalísimo

Sevilla.—En los actos de ayer mañana, S. E. el Generalísimo pronunció el siguiente discurso:

«Camaradas de la Falange Sevillana: Españoles todos que me escucháis: Vuestros himnos de victoria son himnos de grandeza y resurgimiento, que resuenan hoy por todo el mundo y llenan los campos de nuestra España.

Hace unos dos años se reunía al atardecer, en esta plaza, nuestra juventud, para entonar himnos patrióticos, mientras en los frentes de batalla, en las trincheras, eran los falangistas, los soldados y todos los jóvenes de España, los que iban labrando el camino de la victoria.

En aquellos momentos, fué Sevilla la Imperial, la Sevilla grande de la Historia, la que puso el grito de optimismo por el mundo, con la radio sevillana, manejada por vuestro General Queipo de Llano. (Aclamaciones grandes y ovaciones). Vuestro General Queipo de Llano llenaba el éter con sus palabras de optimismo y sus frases alegres, con sus mentiras grandes y andaluzas. (Nuevos aplausos).

Y esto no es nuevo, queridos sevillanos, pues lo mismo que hizo el General Queipo de Llano, igual que nuestros soldados, semejantes

Las mujeres vestían todas la clásica mantilla, esta prenda tan española y se agrupaban en los balcones semejando verdaderos ramilletes de flores, dando una nota en extremo sugestiva a las calles de la ciudad.

En la plaza de Calvo Sotelo la multitud no cesaba de vitorear al Caudillo y cuando este hizo su aparición en el balcón acompañado del General Queipo de Llano, se le hizo objeto de aclamaciones delirantes. Oyéndose sin cesar las palabras de Franco, Franco, Franco.

Los sevillanos están rebotantes de alegría por la brillantez de las fiestas de la victoria, y se sienten verdaderamente orgullosos de que el Generalísimo haya demostrado su predilección por esta ciudad imperial que de manera tan brillante ha manifestado su españolismo y su inquebrantable adhesión al Jefe del Estado.

a nuestros bravos requetés, a nuestros heroicos marinos, fueron los soldados de la España de ayer, como aquellos de los tercios, aquellos capitanes fanfarrones y optimistas, que arrancaban la victoria en todos los frentes para hacer más grande a España. Eran los de nuestros galeones, los de nuestros buques, los de nuestros aviones de hoy, como Morato e Ibarra y como todos los jóvenes de España. (Clamorosa ovación).

España se ha encontrado a sí misma. Un día la voz de la Falange, por boca de un noble precursor, proclamó: «Que ser español, es una de las pocas cosas serias que se puede ser en el mundo» y «que había que devolver a los españoles el orgullo de serios». Y hoy yo, como vosotros, nos sentimos orgullosos de ser españoles. (Ovación atronadora que se prolonga largo rato).

España se ha asomado al mundo, España tiene ya un puesto en Europa, España es respetada y escuchada por el esfuerzo de su juventud. Un millón de hombres, que estos españoles, que esta juventud gloriosa, pesa hoy en el mundo como si fueran cinco millones, porque son soldados de Es-

paña. (Ovación delirante con vitores al Caudillo y a España).

Ha terminado la guerra brillantemente, la guerra de los cañones y de los fusiles; pero ahora os queda la misión de reconstruir a España, de levantarla y fortalecerla, de velar por su honor y grandeza. Esta es la tarea que se presenta y para eso estáis vosotros, como guardadores de la vic-

El gran desfile militar

Sevilla.—El Desfile de la Victoria celebrado esta mañana en Sevilla ha sido un espectáculo impresionante, desconocido hasta en esta capital, por la enorme multitud que ha llegado de toda la región y que casi imposibilitaba el paso por las calles de la ciudad; por la vistosidad del desfile y por el sol que ha lucido espléndido.

El desfile ha sido en el Paseo de las Palmeras, que estaba materialmente abarrotado de público y en el que se alineaban los soldados, la Guardia Civil y de Seguridad.

Se levantaron tres tribunas: una frente al Pabellón de Cuba, donde se encontraba el Generalísimo acompañado de los generales Queipo de Llano, Dávila, Saliquet, Kindelan y Yague de los Ministros de la Gobernación y Agricultura, los Almirantes Cervera y Bastarache. En otra tribuna, se situaron las autoridades de Sevilla, civiles y eclesiásticas y las señoras del Generalísimo con su hija Carmencita, de los ministros y del General Queipo de Llano con su hija Marija, acompañadas de otras distinguidas damas. En una tercera tribuna se hallaban los Generales Jefes de los distintos cuerpos del Ejér-

toria, sus heroicos centinelas, los que vais a luchar en la tarea de cada día, para que no se levante el enemigo, para que no se infiltre, porque solo con tesón y trabajo, haremos el Imperio, cumpliendo el mandato de nuestros muertos.

Falangistas todos, sevillanos que me escucháis: ¡¡Arriba España!!

cito del Sur y otros Jefes y Oficiales.

La Guardia árabe con su vistoso uniforme rodeaba la tribuna del Generalísimo, cuya llegada fué saludada por el imponente gentío con una estruendosa ovación. Después de interpretarse el Himno Nacional el Caudillo subió acompañado del General Queipo de Llano. Las bandas de música de la Legión y la de los regimientos de Infantería de Granada y Lepanto se alternaban en el toque de marchas militares.

A las 10 de la mañana comenzó el impresionante desfile en el que formaron unidades del ejército marroquí y de los de Extremadura, Granada, Córdoba y Andalucía, división de caballería, tropas de distintos cuerpos, milicias, regulares, y de caballería, baterías de artillería, agrupaciones de carros de combate, agrupaciones de antitanques, batallones de zapadores, compañías de transmisiones, grupos de Intendencia, grupos de Sanidad y secciones de evacuación automóvil.

Era realmente fantástico el aspecto del desfile por lo bien alineadas que estaban las fuerzas y por la irrefragable presentación, tanto de las

No quería reconocer el mundo nuestra verdad, y nosotros se la hemos impuesto.

ACOTACIONES

Y DEL MONROISMO, ¿QUÉ?—El presidente Roosevelt, después de haber contribuido a crear en el mundo una atmósfera de intranquilidad, a base de airear el fantasma de un peligro de invasión a cargo de los Estados totalitarios—no está tan lejos de la preparación y desarrollo de la Conferencia de Lima—se ha creído en el caso de tener una de aquellas iniciativas, que, apenas lanzadas, están ya condenadas al fracaso.

El Presidente Roosevelt pretende, seguramente, reverdecer los laureles de su predecesor Wilson, al que ha bastado menos de un cuarto de siglo para pasar de la categoría de creador de una era nueva para la humanidad—cuanta gente se dejó prender en las mallas de los famosos 14 puntos—al más absoluto de los olvidos, premio consecuente con la fragilidad y esterilidad de la obra de Versailles que flanqueaban el rencor de Clemenceau y la megalomanía y escepticismo de Lloyd George.

Roosevelt, de manera espectacular y tonante, tal como un Júpiter democrático que se decide a bajar de un hipotético Olimpo, se ha dirigido a esos dos auténticos creadores de los nuevos Estados europeos, que tienen sobre sí junto con el valor creador el mérito que acompaña al éxito, para pedirles una garantía en favor de los demás Estados. (Qué lástima que no hubiera estado Roosevelt en la presidencia de la Unión en los últimos años del siglo pasado).

Una vez lanzado el manifiesto se ha sentido a esperar en la Casa Blanca el resultado de esa gran idea pacificadora y humanitaria. La manera como reaccionan los periódicos de Alemania e Italia es ya un avance de lo que contestarán los conductores de los dos grandes pueblos afectados.

Los alemanes, después de la experiencia de Versailles, adonde fueron atraídos por el espejismo de los 14 puntos wilsonianos, para salir de allí camino de la penitencia catastrófica de la que les sacó la mano de Hitler, han de acoger con justificado recelo todo lo que viene del otro lado del mar.

Y los italianos que han tenido que pasar por toda la obra del fascismo y por la victoria anticomunista saben también lo que pueden esperar de los hombres de las democracias, que se llenan la boca de la paz y postulan, con sus actos, la guerra.

Frente a esto, tiene Roosevelt la ventaja de que su propuesta es bien acogida en todos los demás países. Es algo así como si los que desean hacer una buena boda contratan con todos, menos con la presunta novia. Porque tenemos la evidencia de que Roosevelt va a salir del paso en que se ha metido propietario de unas tan tamañas como merecidas cucurbitáceas.—R.

EL DOMINGO, DESDE EL VATICANO

El Sumo Pontífice habló a los españoles

Felicitó a España por la paz victoriosa; loó el heroísmo en defensa de los valores eternos demostrado por los españoles, y dió su bendición al Caudillo, al Gobierno, a los combatientes y a todo el pueblo fiel

Nos dirigimos a vosotros, hijos queridísimos de la Católica España, para expresaros nuestra ferviente felicitación por la paz y la victoria con que Dios ha querido coronar el heroísmo cristiano de vuestra fe y caridad, probada en tantos y tan generosos acontecimientos, anhelada y bien esperada por nuestro predecesor de santa memoria, esta paz providencial vino sin duda en aquella segunda fase de los albores mismos de la contienda sorprendiendo a cuánto se tenía previsto, por lo difícil de la lucha empeñada en defender y restaurar los derechos y el honor de Dios y de la humanidad.

Nos, no dudamos que esta paz será la que él mismo desde entonces auguraba: anuncio de un porvenir de tranquilidad en el orden, y de honor y de prosperidad. Os encontramos amadísimos hijos de vuelta a defender una vez más la noble y heroica España, la nación elegida por Dios como principal instrumento de evangelización en el nuevo mundo, y como baluarte inexpugnable de la fe católica; acabad de dar a los protectores del materialismo de nuestro siglo las pruebas más excelentes de que, por encima de todo, están los valores eternos, la religión y el espíritu.

La propaganda tenaz y los esfuerzos constantes de los enemigos de Jesucristo, parece que han querido hacer en España un experimento supremo de las fuerzas disolventes que estaban a su disposición repartidas por todo el mundo, pero el Omnipotente no les ha permitido que lograsen su intento, pero huella de sus terribles efectos han dejado en el mundo: la destrucción religiosa, que minando las bases mismas de la justicia y de la caridad que son el amor de Dios y el respeto a su santa ley, pueden empujar a la sociedad moderna a abismos insospechados.

Precedidas de estas virtudes, tenéis luego, españoles, todas sus notas características: su nobilísimo espíritu que es la generosidad, la habéis probado en defensa de los ideales de fe y civilización cris-

tiana; con los fundamentos arraigados en el suelo fecundo de España, y ayudados de Dios, que no abandona a los que esperan en él, acabad de resistir el empuje fiero de los engañosos, de los que creían un ideal desquiciado de exaltación del humilde, y no luchaban sino en provecho del ateísmo.

Este primordial índice de vuestra victoria nos hace conjeturar las más halagueñas esperanzas de que Dios, con su misericordia, se dignará dotaros de gobernantes leales y católicos que os lleven por los caminos de vuestra tradicional grandeza, la cual ha de ser el norte que oriente a todos los españoles amantes de su religión y de su patria, en el resolver y organizar la vida de la nación en perfecta consonancia con su nobilísima virtud de fe y tradición católica. Por esto exhortamos a los gobernantes y a los rectores de la Católica España, que iluminen la mente de los engañosos mostrándoles, con amor, las causas del materialismo y donde se producen sus errores, a fin de que por ignorancia no pudieran rebotar. Os propongo los principios de justicia cristiana y social los cuales son, la paz y la prosperidad, sin las cuales naciones, por poderosas que sean, no pueden existir, y son los que previenen el Santo Evangelio y la doctrina de la Iglesia.

No dudamos que esto habrá de ser la garantía de nuestra firme esperanza, y así lo esperamos de los nobilísimos y cristianos sentimientos de que han dado pruebas inequívocas el Jefe del Estado y tantos caballeros, sus fieles colaboradores, conforme a las enseñanzas religiosas y a los intereses de la sede apostólica y además, del celo continuado y la abnegación de vuestros Obispos, de vuestros sacerdotes, acrisolados en el dolor, también de la piedad y espíritu de sacrificio que en actos tan terribles han dado heroica prueba, las clases todas de la sociedad española, ante el esfuerzo y las ruinas habidas en la guerra civil más sangrienta que recuerda

la historia de los tiempos modernos.

Nos, con piadosos recuerdos, inclinamos nuestra frente a la santa memoria de los obispos, sacerdotes y religiosos de ambos sexos, y personas de todas edades y condiciones, que en tan elevado número han sellado con sangre su fe en Jesucristo y su amor a la Patria.

«No hay mayor prueba de amor». Reconocemos nuestros deberes de gratitud hacia aquellos que han sabido sacrificarse hasta el heroísmo en defensa de los derechos inalienables de la religión, ya sea en los campos de batalla, ya también consagrados a los sublimes oficios de caridad cristiana, en cárceles y hospitales.

No podemos ocultar la amarga pena que nos ha causado el recuerdo de tantos inocentes niños que han sido arrancados de sus hogares y llevados a lejanas tierras con peligro muchas veces de apostasias y perversión. Nos, deseamos ardientemente que sean restituidos al seno de sus familias donde volverán a encontrar, ferviente y cristiano, el cariño de los suyos.

Y aquellos otros, que como hijos prodigios, quieren volver a la casa del Padre, no dudamos que serán acogidos con benevolencia y amor.

A vosotros, heroicos y venerables hermanos en el Episcopado, os es dado aconsejar a los unos y a los otros en la política de pacificación que sigue el principio ideado por la Iglesia, y que ha sido proclamado con tanta profusión por el GENERALÍSIMO, de justicia para el crimen y de benevolencia y generosidad para los equivocados.

tria, y llevados al Padre Misericordioso que les ofrece los brazos abiertos como a carísimos hijos.

Y en este resplandecer del suelo de España vuelvan todos de corazones en un canto clamante de acción de gracias al Dios de la paz y en una plegaria de perdón y de misericordia para todos los que fueron engañados a fin de que esta paz sea fecunda, oremos con todo el fervor de nuestro corazón.

¡Ea, pues, queridísimos hijos! El arco iris de la paz ha vuelto al cielo de España, vuelvan todos a entonar himnos fervientes al Dios de la Paz, y así, unidos y aunados a vuestro generoso Jefe, dedicados a la obra urgente de reconstrucción que Dios y la Patria esperan de vosotros. Benditas gracias que os obtendrán la Virgen Inmaculada, el Apóstol Santiago, y los Santos Españoles, a fin de que vuestra paz sea fecunda y duradera.

Y para contribuir por Nuestra parte a que os unáis en el vínculo de la Paz, haremos descender sobre vosotros, nuestros queridos hijos de la Católica España, sobre el Jefe del Estado y su ilustre gobierno, sobre el grande Episcopado y su abnegado clero, sobre todos los heroicos combatientes y sobre todos los fieles, nuestra bendición apostólica.

La Redacción de EL DIA está formada por Nicolás Brondo Roten, Director; Rafael Ramis Torges, Redactor-Jefe; Pedro Ferrer Gibert, Bartolomé Garrau Sureda, Gregorio Masquida Matas, Julián Oliver Vert, Jaime Torres Riera; Ramón Plas Castell, Taquígrafo

El último negocio

Cuando en la zona roja ya no quedaba nada por repartir, y era unánime el deseo de paz, se le ocurrió a unos cuantos directivos de segunda clase la feliz idea de entablar negociaciones para ofrecer—a buen precio—lo que ya no era suyo, sino de Franco: el territorio y la adhesión fervorosa de la llamada zona republicana o leal. Bastó un empujón de nuestras tropas para desbaratar la maniobra de aquellos mercaderes de cadáveres.

Al menos por esta vez, la técnica del timo fué bastante defectuosa y no poco grotesca, pese al sacrificio de los comunistas ilusos que cayeron en la trampa y se dejaron matar en una parodia del «nuevo de terrores». A través de la radio y de la prensa roja pudimos observar que el Dr. Negrín, «defensor»—el sábado—de las esencias republicanas, cuyo discurso relativo a la «caída de Cataluña» (1) era esperado «con verdadera ansiedad en ambas zonas», se convirtió—el lunes—en un «tirano que pretendía entregar la independencia de España al despotismo asiático de Rusia». El martes, los faciosos de Franco ascendieron a nacionalistas y los locutores rojos pasaron del servicio de la República a la adoración perpetua de «la sacrosanta España». Un periodista rojo se puso a mirar la zona nacionalista «con sobriedad y respeto».—Otro escritor madrileño fatigó su cerebro para llegar a la conclusión de que «si se obtenía la paz, terminaría la guerra».—Varios militares y cabeceles reiteraron sus propósitos de «salvarse con España o hundirse con ella».

Mientras tanto, la prensa extranjera «al servicio de la independencia de España», no sabía en qué carta apuntarse.—Los Estados Unidos manifestaron que seguían considerado al señor de los Ríos como embajador. ¿De quién? Del señor Azaña no sería, porque había dimitido. Del Dr. Negrín tampoco, porque se ignoraba su paradero. Y aun menos del general Miaja, por que este señor quería entregar lo poco que quedaba de España a la «trifurca faciosa».—Mr. León Blum dió en escribir tales vaciedades y perogrulladas acerca de este embrollo que el recuerdo de Hegesipe Simón (2) alegró las inquietudes de la prensa europea.

El timo era demasiado grotesco y los timadores de la «capitulación honrosa», considerando que, sin ellos, España se salvaría en vez de hundirse, levantaron, a su vez, el vuelo. Y no en alegoría retórica, si no en avión trimotor.—K.

(1) Sabido es que dicho señor tenía la costumbre de pronunciar un discurso cada vez que los rojos perdían una capital de provincia.
(2) En 1913 un periodista inventó la figura de H. Simon, político republicano que había pronunciado la célebre frase de que: «cuando le solía pararse, les téndroses s'avantouissent».—Multitud de diputados y senadores se admiraron al homenaje que el periodista trataba de dedicar a su personaje figurado.—Poco faltó para que le erigieran una estatua al émulo de Bouvard y Pecuchet.

UNA MEDIACION INOPORTUNA

El mensaje de Roosevelt a Hitler y Mussolini

Ha obtenido una buena acogida en todas partes, menos donde deben contestarlo, cuya posición es escéptica, ante la nueva maniobra observada

La prensa germana y la italiana lo comentan

Roma.—El Giornale d'Italia, dedica su editorial a resaltar el significado que tiene para Italia la visita de Goering a Roma y dice que Roma y Berlín están unidos por una comunión, no solo de intereses sino también de ideales comunes que no habrá quien pueda separar ya.

Tanto este periódico, como la Correspondencia Política y Diplomática, comentan ampliamente el mensaje del Presidente Roosevelt, coincidiendo que aquel no ha podido ser mas inoportuno.

La Correspondencia Política y Diplomática dice que el arbitraje de Roosevelt no es leal, ni imparcial ni desinteresado. Para ello Roosevelt tendría que romper con su pasado político y éste está demasiado próximo para que Alemania e Italia lo hayan olvidado tan pronto.

Tanto una como otra tuvieron poco ha una gran experiencia para que ahora no reciban con gran desconfianza este mensaje y agrega: Cuando Roosevelt pudo dar una buena solución a un grave problema como el de Bohemia, solo ayudó a Inglaterra en sus malos propósitos y cooperó al acorralamiento de Alemania por parte de la Gran Bretaña.

El mensaje ha sido bien recibido en Rusia cuyos súbditos no corren ningún peligro de ser bloqueados por Alemania y anticipadamente había sido prejuzgado favorablemente por Francia e Inglaterra.

La Argentina se adhiera a los términos del mensaje

Washington.—Esta mañana se ha recibido un despacho del presidente Ortiz de la Argentina expresando su adhesión y la de todo el pueblo argentino a los términos expuestos por el presidente Roosevelt enviado a los países totalitarios.

En el despacho subraya las aspiraciones de la Argentina para colaborar en favor de la paz de todos los pueblos del mundo.

El mensaje ha causado excelente impresión en los EE. UU.

Washington.—En todos los círculos políticos el mensaje del presidente Roosevelt a Hitler y a Mussolini ha causado excelente impresión incluso en los medios mas abiertamente antinteruencionistas de los Estados Unidos.

Se considera que el primer magistrado de los Estados Unidos ha sabido interpretar el deseo de paz de todos los estados del mundo.

La prensa parisien aplaude el mensaje

Paris.—Los diarios de Paris aplauden abiertamente al presidente Roosevelt.

El documento que dirigió a Hitler y a Mussolini encuentra la aprobación absoluta de todos. Comentan que Roosevelt ha cumplido con su deber y que su actitud pesará notablemente en la balanza de la situación.

Elogios al mensaje de la prensa londinense

Londres.—Los diarios de esta mañana aplauden sin reservas la iniciativa del presidente Roosevelt y escriben que el presidente norteamericano comprendió el actual estado del mundo en el cual interviene con su buena voluntad.

«Observe» dice que Roosevelt ha señalado el único camino a seguir en las horas presentes, para oponerse a la inevitable catástrofe.

Chamberlain y Halifax dicen que suscriben el mensaje

Londres.—Tanto el Jefe del Gobierno inglés Chamberlain como el Ministro de Asuntos extranjeros Lord Halifax han hecho presente al embajador de los Estados Unidos en Londres que suscriben íntegramente el mensaje dirigido por el presidente Roosevelt a los cancilleres de Alemania e Italia, Hitler y Mussolini.

Blum de acuerdo con Roosevelt

Paris.—En un discurso pronunciado por Blum se manifestó de completo acuerdo con el mensaje del presidente Roosevelt en todo lo que se refiere a política internacional.

La prensa alemana duda de la sinceridad del Mensaje al que considera como una maniobra al servicio de Inglaterra

Berlin.—Ayer mañana no se conocía la impresión oficial de Berlín frente al mensaje del presidente Roosevelt. No obstante el tono general de la prensa da a entender cual será dicha actitud. En general se advierte un espíritu de duda y de desconfianza. «El Berliner Tageblatt

Zeltung» dice que el gesto del presidente Roosevelt es una maniobra o diversión por la que pretende distraer a Alemania e Italia de sus aspiraciones legítimas.

Otros periódicos expresan una fuerte duda acerca de la sinceridad de las palabras Roosevelt y opinan que se trata de una maniobra para dar tiempo a los manejos de cerco a los países totalitarios que está desarrollando la Gran Bretaña.

Comentarios a la probable contestación de Hitler y Mussolini al mensaje

En los círculos políticos y medios bien informados se continúa discutiendo sobre la contestación probable de Italia y de Alemania, dando por descontado que aquel será rechazado por los dos países y que los resultados del mismo dependerán de Hitler y Mussolini.

Se afirma que si la contestación fuera afirmativa se celebraría inmediatamente una conferencia económica de todos los Estados del mundo. En esta conferencia deberían participar 60 naciones. En segundo lugar y como de menos importancia se convocaría otra conferencia para tratar del desarme en la que deberían participar 20 naciones. Por fin se convocaría una tercera conferencia para tratar de resolver los problemas europeos. Los EE. UU. participarían en las dos primeras pero no en la última.

Mensajes de adhesión al del presidente

Washington.—Comunican de los Estados Unidos que el departamento de Estado está recibiendo numerosos mensajes de adhesión al del presidente Roosevelt y contestaciones de aprobación por parte de algunas naciones.

Hasta ahora no se ha dado a conocer el número de los mensajes y contestaciones recibidos pero estos serán dados a la publicidad dentro de muy pocos días.

Comentarios de la prensa belga

Bruselas.—Los diarios comentan en su edición de ayer el mensaje de Roosevelt, lo cual algunos suponen es un esfuerzo en favor de las democracias europeas.

Otros periódicos dicen que se teme que la nota produzca efectos contrarios a los deseados por el presidente.

Hoy se facilitará la respuesta alemana al mensaje

Berlin.—En los círculos autorizados se anuncia que hoy mismo será facilitado un comunicado oficial en el que se hará constar cual es la respuesta de Berlín al presidente Roosevelt. Desde luego estará redactado en un completo acuerdo de Hitler y Mussolini.

La prensa alemana indignada

Berlin.—La prensa del lunes por la tarde continúa comentando con gran indignación justificada por el mensaje del presidente Roosevelt y atacando al mismo tiempo la política del presidente yanqui.

El Angriff pone las tres cuestiones al pueblo de los Estados Unidos.

Primero.—Los Estados Unidos saben que el mensaje provocador de Roosevelt se parece de una manera penosa a la acción del presidente Wilson en 1918 y que después los Estados Unidos se separaron de esa política nefasta por la razón de que ellos mismos sufrieron sus consecuencias desastrosas.

Segundo.—El pueblo de los Estados Unidos sabe que el mensaje de Roosevelt no ha sido lanzado con el fin de mantener la paz sino únicamente de avanzar a los Estados Unidos de la paz que Roosevelt quiere preparar por estos medios para la modificación de la ley de neutralidad americana.

Tercero.—El pueblo de los Estados Unidos sabe que dando este paso Roosevelt se ha colocado abiertamente en el frente unido con los bolcheviques, con estas mismas fuerzas que no tienen otro fin que la revolución y la destrucción en los Estados Unidos como en todos los demás países.

El Voelksischer Beobachter declara que calificando al Reich y a Italia de perturbafiestas y al oponerse a la lista larga de Estados que declara Roosevelt amenazados por las potencias del eje, este no hace más que reemprender el viejo juego perseguido por los expertos del cercano de París y Londres a saber la unión en un frente unido contra Roma-Berlin bajo el pretexto de

que es el único medio de garantizar la independencia y seguridad de los pequeños Estados contra el «agresor»

El mensaje será unánimemente rechazado por el pueblo italiano

Lilán.—El mensaje de Roosevelt ha sido recibido en Italia con las mismas muestras de indignación que en Alemania.

La prensa del domingo estaba dominada por los acontecimientos de Albania y por la visita del mariscal Goering pero en sus ediciones del lunes hace resaltar que el mensaje de Roosevelt que esta ha dirigido a Hitler y a Mussolini ha sido ideado para fines de propaganda.

Indica claramente también que Inglaterra prosigue con la misma idea de lanzar a Europa a una gue-

La Laureada para el Caudillo

La pide el Ayuntamiento de Melilla

Melilla.—El Ayuntamiento de esta ciudad y a propuesta del personal del periódico «El Telegrama del Rif» ha enviado un telegrama al vicepresidente del gobierno General Conde de Jordana y al ministro de Defensa Nacional General Dávila pidiéndole para el Caudillo, la Gran Cruz Laureada de S. Fernando.

Los Desfiles de la Victoria

Tras el de Sevilla, seguirán los de Valencia y Burgos, y culminará en el de Madrid el 15 de Mayo

Burgos.—Toda España se prepara activamente para la celebración de las Fiestas de la Victoria con grandes solemnidades y desfiles que tendrán lugar en las principales ciudades del país.

La primera fiesta es la que se está celebrando en Sevilla, cuyo principal atractivo, aparte del discurso del Generalísimo, es el grandioso desfile militar en el que participarán cuarenta mil soldados de las fuerzas del Ejército del Sur que tantos triunfos ha logrado a las órdenes del invicto General Queipo de Llano.

Seguirá después la celebración de la Victoria en Valencia, con otro magnifico desfile, en el que tomarán parte, aparte de numerosas fuerzas de tierra, la totalidad de la Escuadra Española.

Luego tocará el turno a Burgos, donde se celebrará un magnifico desfile del que fué Ejército del Nor-

Noticias generales

Los lugares más combatidos de la Ciudad Universitaria visitados por los periodistas

Madrid.—Varios periodistas extranjeros y españoles, acompañados del coronel Lozas han visitado los lugares más combatidos de la Ciudad Universitaria. Vieron cuanto resta del hospital clínico en muchos de los casos, en el parque del Oeste, diataban tan solo unos doce metros de las de los rojos, visitaron también la casa de Velázquez y otros edificios.

Lo que llamó especialmente su atención fué el puente tendido sobre el Manzanares que fué tan bombardeado por los rojos sin conseguir destruirlo.

Después de la visita el coronel Lozas obsequió a los periodistas con un refrigerio y estos expresaron su admiración y los bravos defensores, soldados nacionales, de la Ciudad Universitaria. Los periodistas extranjeros expresaron sus votos a España, al Generalísimo español y al Ejército español.

Condecoración italiana al Almirante Estrada

Burgos.—Ayer estuvo en el Ministerio de Marina el embajador de Italia en España Conde Viola di Campalto, con objeto de hacer entrega al Subsecretario Almirante Estrada de las insignias de la Gran Cruz de la Corona de Italia, que le ha sido concedida en premio a su magnífica labor como agregado naval de España en Roma en los tiempos difíciles de los primeros días del Movimiento nacional.

La entrevista con este motivo fué en extremo cordial.

Sumario del Boletín Oficial del Estado

El Boletín Oficial del Estado publica entre otras las siguientes disposiciones: Decreto del Ministerio de Asuntos Exteriores, nombrando embajador de

rra con la formación de una llamada Santa Alianza.

El Popolo d'Italia declara que el mensaje de Roosevelt va a ser unánimemente rechazado por el pueblo italiano.

Blum y Jouhaux, aprueban el mensaje

Paris.—El jefe del socialismo francés Blum y el presidente de la Unión de Trabajadores franceses Jouhaux han expresado su aprobación del mensaje de Roosevelt, en los discursos que el domingo dirigieron a sus concurrentes en Montlucon y el que el último pronunció en Bayonne.

El mensaje de Roosevelt está de acuerdo según manifestó Blum con el punto de vista socialista francés cuyo partido ha expresado que se debería ir a una Conferencia Internacional. Expresó la esperanza de que las propuestas del presidente yanqui serán realizadas.

Jouhaux expresó igualmente la idea de que la Conferencia Internacional sería la solución para poner fin a las discusiones políticas internacionales.

En caso de que esta conferencia fracasase el estaba resuelto a pedir que se llevara a cabo la política de la Seguridad colectiva.

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 18 de Abril de 1939. Año de la Victoria

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Agustín Clar Pujol. Imaginaria.—Comandante de Infantería don Miguel Caldentey Gralla.

Visita Hospital.—3.º Capitán de Artillería.

De orden de S. E.—El Coronel Jefe de E. M., Manuel Alvarez de Sotomayor.

SECRETARIA DE ORDEN PUBLICO

Detención de un destacado elemento izquierdista

La Guardia civil del puesto de La Puebla, practico, días pasados, en Campanet, la detención de Miguel Palou Buades, de 24 años de edad, soltero, maestro nacional. Al estallar el Glorioso Movimiento Salvador de España era alcalde de la villa. Era destacado elemento izquierdista, enemigo encarnizado de las personas de ideologías representativas del orden y la justicia.

La referida fuerza, a las cinco y media de la mañana del día 12 del actual se presentó en la casa señalada con el número 36 de la calle de la Cruz, morada de Jaime Perelló Pons, de 47 años, casado, quien, interrogado acerca de las personas que en aquel momento pudieran hallarse en casa, respondió que sólo había su esposa y tres hijos.

La Guardia civil se dispuso a practicar un registro en las distintas dependencias, y observó que una de estas permanecía cerrada, aún cuando estaba la llave puesta al exterior.

Jaime Perelló dijo que en aquella dependencia no había más que hierro viejo y cajones vacíos.

Como observara la Guardia civil cierta inquietud en el morador de la casa, pretendió abrir la puerta sin conseguirlo, y como Jaime Perelló indicara que la llave estaba estropeada, se requirió la intervención de un herrero, el cual, no obstante el empleo de herramientas adecuadas, tampoco pudo conseguir franquear la entrada.

Ante tal resistencia, el herrero dió varios golpes a la puerta, con ánimo de echarla abajo, y en aquel momento se abrió, apareciendo Miguel Palou Buades. Presentaba aspecto deprimido en su vestuario y en su físico.

Interrogado por la Guardia civil, dijo que se encontraba allí desde el día 18 de Agosto de 1936 y que se había ocultado allí por temor a ser asesinado.

El inquilino o dueño de la casa, Jaime Perelló, manifestó que tenía aquel individuo oculto porque creía cumplir un deber de humanidad.

Miguel Palou y Jaime Perelló, con el atestado al efecto instruido, fueron puestos a disposición del Auditor de guerra, el primero como prófugo, y el segundo, como encubridor.

Hallazgo de una anciana, asesinada

A las nueve de la noche del día 13 del actual apareció, asesinada, en su domicilio de la villa de La Puebla, la anciana Juana Reynés Payares, de 71 años.

De las diligencias practicadas por la Guardia civil resulta que María Reynés Caldés, al llevar a su tía un dulce fabricado por ella, la encontró, en la cocina de su casa en posición decubito y en medio de un gran chorro de sangre.

María corrió a dar cuenta de lo que ocurría a su madre, Antonia Caldés Crespi, y en unión de ésta, de un hermano y la esposa de ésta, Petra Gost Gost, marchó a buscar un médico, no sin antes haber visitado todos juntos el cadáver.

Resulta que la interfecta había hecho testamento, legando sus bienes a sus sobrinos Antonio y María Caldés Crespi, habiendo manifestado hacia pocos días su deseo de modificarlo, tal vez con ánimo de disminuir a sus abaceas el legado que les había hecho; por lo que parece ser que alguna persona interesada en que tal modificación no se efectuara fué la causante de la muerte de Juana Reynés; o bien tuvo con ella, por tal motivo, una discusión, que dió origen a la muerte de aquella.

El cadáver presentaba heridas en las regiones frontal, parietal y occipital, así como magullamiento en el rostro.

Las heridas, al parecer, fueron producidas con un hierro y una llave de grandes dimensiones.

En las declaraciones a que fueron sometidos los expresados parientes de la interfecta hubo algunas contradicciones.

Además, en el lugar del hecho fué

encontrada una llave ensangrentada y adheridos a la misma una porción de cabellos de la víctima.

Antonia Caldés Crespi, declaró en un principio no conocer la llave, y luego acabó por confesar que había sido llevada por ella misma a un herrero para que la reformara.

Antonia Caldés Crespi, como ya hemos dicho, es la madre de los albaceas testamentarios a los cuales pensaba desheredar la interfecta o rebajarles el legado y esto hizo suponer a la Guardia civil si serían dichos albaceas los autores del asesinato, por lo cual los detuvo y puso a disposición de la autoridad judicial.

Ocultación de aceite En Pollensa la guardia civil ha denunciado a la Junta Provincial de Abastos a Margarita Amer Villanova, que vive en la casa de campo denominada «Ca na Magdalena Boya» por haberle encontrado, en un registro practicado, 1520 litros de aceite y solo tenía declarados 480.

Cámara de Comercio

Cobro de derrama a los comerciantes e industriales aplicación Subsidio al Combustible

A partir del lunes día 17 del actual mes de Abril, y en el domicilio de la Cámara (calle de Estudio General, núm. 7), en las horas de 9 a 1 de la mañana y de 5 a 9 de la noche, podrán hacerse efectivos los recibos de la derrama del 6 por ciento, extendidos en virtud de las declaraciones presentadas por las personas, entidades o empresas, de conformidad con la Orden de 31 del pasado mes de Enero.

BORN MIÉRCOLES

El Acontecimiento más Sensacional de la Temporada

El amado de los Dioses

Episodios de la vida de MOZART

Magistral interpretación de LIANE HAID, VICTORIA HOPPER y JOHN LODDER

En colaboración con el Instituto MOZART de Salzburgo

Orquesta Filarmónica de Londres

Fragmentos de la mejor música de Mozart, entre ellos

Las Bodas de Figaro y La Flauta Mágica

En el mismo programa:

Los Novios de la Muerte

Interesantísimo documental de la actividad de la Aviación Legionaria en la gloriosa guerra española

Se alquila en el Molinar piso grande, calle Iglesia, orilla de mar, n.º 277. Informes al n.º 279.

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

Protectora

HOY MARTES de 3'30 a 11'30

El film de la emoción!

El escalofrío del peligro!

Las nuevas aventuras de TARZAN

con HERMAN BRIX campeón de los Juegos olímpicos

La más portentosa producción de aventuras, de fieras y de hombres sin ley!

Los Novios de la Muerte

Proyección organizada por la Aviación Legionaria en el «Cine Born»

Resultada por la asistencia del Excmo. Sr. don Enrique Cánovas Sacraz, Comandante General de Baleares, al que acompañaba el Coronel Jefe de Estado Mayor señor Alvarez de Sotomayor y el Ayudante de S. E. señor Conde de Perálada, del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia señor Blas Ramos, del Presidente de la Diputación señor Quint Zafra, del Alcalde Accidental señor Ferrer, del Comandante Militar Marina señor Rodríguez Acosta, del Representante de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en Roma y los Balcárces señor Marqués de Zayas, del Cuerpo Consular representado por los Cónsules de Alemania, Portugal y otros, y de numerosas personalidades de las que representan toda Palma tuvo lugar el domingo por la mañana en el Cine Born, la anunciada proyección organizada por la Aviación Legionaria, quedando los concurrentes admirados de las exquisiteces del arte italiano.

Se presentó primero un espléndido noticiero de aquellos días de septiembre tan trágicos, en que el único consuelo para los pacifistas, era oír la cálida y tajante palabra del Duque, que recorriendo entonces las Provincias Italianas, en cada una pronunciaba frases lapidarias que definían la real situación e inundaban en todos los corazones la esperanza de que con nombre tal, al frente, se había de lograr la causa de la paz. Y por tanto no asombra, aunque se admira por lo grandioso, el espectáculo de un pueblo enardecido que aclama frenético a su DUQUE, jefe de tantas empresas grandiosas. Se admira en la pantalla la llegada de los cuatro interioristas a Munich y todas aquellas escenas de interés, lo que hace de la película un espléndido documento.

El público aplaudió emocionado cada vez que aparecían en la pantalla las figuras de Mussolini y Hitler, y al final ovacionó largamente la magna película.

«Los Novios de la Muerte», recorda las estupendas actuaciones de

la aviación legionaria en nuestra cruenta lucha y no es exclusivamente un film industrial, siendo sus realizadores personas completamente ajenas a la industria cinematográfica.

El operador Mario Cravesi, pertenece al pequeño grupo de fotógrafos especializados en los reportajes documentales y tomó parte como reportero cinematográfico en diversas expediciones científicas a Asia y a África, en la guerra de Abisinia y finalmente en España. La dirección del film, fué llevada por Rómulo Marsellini, que obtuvo sus primeros laureos cinematográficos con la película «Centinelas de Bronce», y el argumento del film se debe al periodista G. G. Napolitano, que se ha dado a conocer como corresponsal de guerra de varios diarios importantes. De esta colaboración ha surgido una película que constituye una de las mejores aportaciones italianas al film documental.

No se trata de una serie de fotografías como las de las revistas semanales, sino de un todo armónico —la cámara montada en un aparato es un avión más en la lucha— que sin perder por un solo momento la trama del argumento, describe los combates sostenidos por las escuadrillas de cazas legionarias sobre Teruel y en la batalla del Ebro, y sus fotografías aéreas de una perfección y belleza inigualables, ponen de relieve la importancia de la aviación en la guerra y la altura insuperable de la aviación legionaria.

El general Mattini, todo simpático y galantería, acompañado del Regio Cónsul señor Ramondino, tan apreciado de todos y de Fachí, que es un mallorquín honorario, atendieron a todos con su amabilidad proverbial.

Antes de empezar el acto, la Banda del Regimiento de Infantería interpretó los himnos del Movimiento de Italia, Alemania y España, y al final, los Nacionales, todos ovacionados, exclamando la concurrencia, al salir, vivas a la Aviación Legionaria.

Segundo partido: Zulaica-Iriondo (blancos) 29. Loyola-Trecet-Solozabal (azules) 30.

Poco juego se vió en el primer partido y lo igualado que el juego se desenvolvió fué motivado al pugilato que pareció entablarse entre los dos equipos en sumar fallos, adjudicándose la victoria los azules que los tuvieron en menor cantidad.

El segundo partido fué algo serio y de difícil superación, se jugó cantidad y calidad por todos en general destacándose no obstante la labor de Loyola e Iriondo.

Nunca con mayor motivo que en la tarde del domingo se aplaudió a un pelotari en nuestro Frontón, nos referimos a los aplausos que se prodigaron a Loyola en primer término y en segundo lugar a las ovaciones que se prodigaron a Iriondo, ambos en sus respectivos puestos estuvieron insuperables. Zulaica y Trecet cumplieron su misión y Solozabal puso cual es norma en él toda su buena voluntad en la defensa de su jurisdicción lo que consiguió en parte.

Favorecidos los azules con medio cuadro en el saque y habiéndoles correspondido en suerte el mismo, se apuntaron cinco tantos de salida. La pareja no se acabó y se imponiéndose, logró a los ocho tantos igualar, ir en cabeza hasta los 28, y producida la igualada final perder por una jugada de suerte del bando contrario.

Los seis últimos tantos fueron otras tantas igualadas que motivaron un nerviosismo en jugadores y público, traducido en excelentes jugadas y puesta al rojo la emoción de los espectadores.

El aficionado al deporte vasco, el que sabe ver jugar y siente el juego de pelota, pasó un buen rato saboreando la actuación de Loyola, de juego sobrio, preciso y eficaz que al par que sus correspondientes ovaciones le permitió descartar a Zulaica de la contienda y dificultar las entradas de Iriondo. Vicente jugó superiormente, tuvo en Zulaica un buen compañero. ¿Qué sería la actuación del aurrelari azul?

FUTBOL

Constancia y Selección empatan a dos goles

El domingo, en el campo de Buenos Aires se celebró un partido entre el Constancia y una selección de los jugadores que tomaron parte en el Campeonato de primera categoría.

Se registró una buena entrada, especialmente en la tribuna de sol.

En general el partido adoleció de lo que adolecen siempre los partidos a base de una selección, sus componentes no están compenetrados y el contrincante tiene a su favor esta ventaja.

En algunas ocasiones, a mitad de la primera parte, los seleccionados llegaron a entenderse y consiguieron imponerse.

Los campeones no tuvieron una tarde muy feliz, fallando alguna de sus líneas y por poco sucumben ante la Selección, que tampoco tuvo una gran tarde.

El árbitro imparcial.

Equipos: Constancia: Company; Vera; Rius; Ferrer, Ordinas, Pericás; París, Tugores, Mesquida, Sanchiz, Oliver.

Selección: Oliver; Amengual, Mesquida, Roter, Galera, Oliver II; Vidal, Felipe, Maimó, Planas, Pueyo.

Árbitro: Font.

El juego se desarrolla rápido y bastante igualado, los avances se suceden por ambos bandos y hay varios chuts que van altos.

Se anulan dos avances al Constancia por off-side.

La Selección se hace aplaudir en un momento de juego de pases ante puerta que terminan con un fallo de Pueyo.

El Constancia marca el primer gol. Avanzan los blancos y Sanchiz chutaa puerta y a Oliver se le escapa el balón de las manos.

Otro avance de los campeones también anulado por off-side.

Rius en una situación comprometida desvia a corner un tiro de Pueyo. Se saca muy ceñido y Felipe consigue el empate.

También por off-side se anula un avance muy bien llevado por la Selección.

Esta, que se está mostrando muy superior a los campeones, consigue otro gol, pero se anula por off-side.

Termina la primera parte con un empate a un gol.

Se reanuda el juego con gran apatía en ambos bandos, todos los equipiers parece están cansados y no se les vé más que ganas de salir del paso.

En un avance de los visitantes París oportunamente consigue el desempate.

Maimó consigue el empate. Un fuerte tiro rápido de los que entran sin darse cuenta al portero.

Terminó el partido con el resultado de un empate a dos goles.

DEL CARNET AYUNTAMIENTO

En la capilla de Nuestra Señora del Carmen, de la Santa Iglesia Catedral Basílica, se celebró, el sábado, el matrimonio de la señorita Carmen Martorell Monar con don Eduardo Sevilla Linares, voluntario de nuestra gloriosa Armada y adscrito a la Base Naval de Baleares.

Bendijo la unión de los contrayentes el Rdo. Sr. don Juan Alcover, Maestro de Ceremonias de la Santa Iglesia Catedral Basílica.

Apadrinaron el enlace la señora doña María Antonia Monar Vda. de Martorell, y el Comandante de Intendencia don Juan Martorell Monar, madre y hermano de la contrayente, y fueron testigos, por parte de la desposada, el propietario don José de Sintas y el Comandante de Intendencia don José Casanovas, y por parte del novio, sus hermanos políticos don Antonio y don Jorge Martorell Monar, Abogado y Comandante de Ingenieros, respectivamente.

Deseamos a la novel pareja muchas felicidades en su nuevo estado.

Por don Antonio Picó y doña Anita Enrich y para su hijo don José, funcionario de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ha sido pedida a don Juan Homar, Jefe de Negociado del Cuerpo de Toreros de Faros y a doña Juana Serralta, la mano de su hija Consuelo.

La boda se celebrará en breve.

El hogar, de don Nicolás Llinás, Agente de I. y Vigilancia y doña Dolores Illera, se vió aumentado por el nacimiento de una hermosa niña, la que ha recibido las aguas bautismales en la Parroquia de Sta. Catalina Thomás, imponiéndole los nombres de María Dolores y Catalina Thomás.

Apadrinaron a la neófita doña Eugenia Balbuena, Vda. del abogado señor Illera, corresponsal que fué, de nuestro colega «El Norte de Castilla», en Segovia y don Cecilio Oviedo, hijo del conocido comerciante en Madrid.

Han marchado hoy a la península nuestros amigos el Coronel de Italia en Valencia don Antonio Cataña y el funcionario de la «Roqueta» don José Nadal.

Ha sido nombrado Interventor del Instituto de Segunda Enseñanza «Ramón Llull» el Catedrático de Agricultura don Jaime Alorda.

El general de Intendencia retirado don Venancio Recio Villalonga, General de Intendencia, sufrió ayer una caída, en la calle del General Goded, fracturándose la muñeca izquierda.

Deseamosle pronto y total restablecimiento.

Ha llegado a Palma el señor don Miguel Vázquez, hijo del Excmo. señor Gobernador Civil de la Provincia.

Ayer mañana llegaron a bordo del vapor correo «Franca Fassio», procedentes de Barcelona: doña Josefina Tuzé, doña Juana Mateu, don Gabriel Oliver, doña María Albes, don Antonio Moner y don Manuel Muñoz.

En el mismo buque vino procedente de Génova don Juan Fontera.

Protectora

Nos ofrece hoy «Las nuevas aventuras de Tarzán» en cuya ocasión, Tarzán, el hombre fiero, el hombre valiente, no malgasta solamente su fortaleza en cabriolas y saltos, sino que pone sus maravillosas condiciones a un servicio lógico y natural.

Tarzán, que hasta luce trajes de irreprochable corte inglés, busca, valiéndose de sus dotes de arrogancia, fiereza y agilidad, un tesoro y la libertad de un aviador que se halla prisionero en una tribu de indios salvajes. Aprovechándose de sus dotes extraordinarias, logra derrotar a sus enemigos, dando lugar a escenas de emoción indecible.

También en su lucha con el león y otras fieras de la selva, Tarzán da pruebas de su fuerza y de su valor, aprovechándose de las enseñanzas que los largos años transcurridos en el corazón de la selva le habían proporcionado.

Herman Brix, campeón atlético mundial, que es el nuevo Tarzán de esta película, se afianza como el más genuino representante del personaje creado por Edgar Rice Burroughs.

MILITARES

Reintegros a la situación de actividad

Se reintegra a la situación de actividad:

En Infantería

Se reintegra al Comandante don Antonio Montis Castelló, a Coronel, con antigüedad de 19 de Marzo de 1939.

Se reintegra al Capitán don Juan Alcover Castañer, a Comandante, con antigüedad de 20 de octubre de 1938.

Capitán don Antonio García Alemany, a Comandante.

Capitán don Antonio Fuster Rosifol.

En Artillería

Teniente don Juan Obrador Tauler.

En Caballería

Se reintegra a la situación de actividad al Capitán don Bartolomé Ramonell Boix, con antigüedad de 17 de abril de 1931.

LA BENDIJO EL DOMINGO EL PRELADO

Exposición de ornamentos sagrados

El domingo al mediodía se inauguró en el Centro Eucarístico la exposición de ornamentos sagrados que han confeccionado y recogido los Centros Parroquiales de Mujeres Católicas y Juventudes Femeninas de la Santísima Trinidad.

Bendijo la interesantísima exposición que se halla en una vasta sala del Centro Eucarístico, el Arzobispo-Obispo de Mallorca, doctor don José Miralles y Sbert, asistiéndole su Capellán de honor, Rdo. Sr. Payroló.

Estaban presentes en el acto de la inauguración el Consiliario de las Mujeres Católicas de Acción Católica M. Rdo. P. Pedro J. Cerdá y el Cura-Párroco de la Santísima Trinidad, Rdo. don Vicente Frau.

También asistieron a la inauguración de la interesante exposición buen número de personas, que admiraron el número y calidad de los valiosos ornamentos sagrados expuestos.

Comisaría de Vigilancia

Sustracción de alcachofas

A las dos de la madrugada del día 16 del actual, el vigilante particular don Juan Vidal y el agente de la Tabacalera don Pedro Ramis detuvieron, en la calle del Sindicato, a Bartolomé Ferrer Barceló, de 43 años, pescador, que llevaba un canasto con unos diez kilogramos de alcachofas.

Como no supiera el Ferrer explicar la procedencia del canasto, realizaron gestiones, resultando que lo había sustraído de un puesto de venta de la Plaza Mayor.

El detenido fué conducido a la Comisaría.

Sustracción de alhajas

Francisco Bauzá Coll ha denunciado que de su domicilio, calle de Juan Mestre, 16, le fueron sustraídas dos sortijas de oro.

Catalina Ramón Coll también ha denunciado que al regresar a su domicilio, Pasaje Maneu, 17, bajo, del que faltaba desde hace unos quince días, notó a faltar varias alhajas de oro.

De ambos hechos se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

RIALTO

Hoy a las 3-30

Noche de Tormenta

con Edmund Lowe

Shirley Temple

EN

REBELDE

Jueves: LOS HEROES DEL BARRIO. La película revelación.

TOLEDO, la gesta heroica del histórico Alcázar, y PANICO EN EL AIRE por Ann Sothem

MODERNO

Hoy a las 3-30

Camino de la horca

por Tim Mc Coy

Al compás del corazón

por Jack Oakie

Jueves: LOS HEROES DEL BARRIO. La película revelación.

TOLEDO, la gesta heroica del histórico Alcázar y PANICO EN EL AIRE por Ann Sothem

¡Qué ropa más blanca llevas!

¡Clorol en casa lavan con

LEJIA ELECTRA

B. COMAS SOCIAS S. A. LA PUEBLA

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

Mutua Balear

SEGUROS DE INCENDIOS

SEGUROS DE ACCIDENTES

Via Roma, 46.

Salvoconductos para Barcelona

Relación de Salvoconductos concedidos por el Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Seguridad, a las personas que a continuación se expresan, las cuales podrán pasar por Secretaría de Orden Público, calle Sión, 10, de 5 a 7 de la tarde, para recogerlos.

María del Pilar Enciza Letemena, Antonio Pelegrí Vallés, José Casals Casals, Salvador Viñals y Colomer, Margarita Torrent de Vidal, Mores Font Viñals, Manuel Peña Sánchez, José Soler Espinalt, Carren Deus Colom, Mateo Nicolau Labor.

Jacob Well Velt, Ramón Balcells Boeras, Anastasio Alonso Perich,eresa Amat May, Alberto Liebe y Estaller, Eduardo Barraud Guillard, Peter Hermann Piening, Herman Piening von Eitzen, Ludwig Wyn Hirschfeld, Luis Tossio Mars.

Heinz Hausmann Muller, Juan Cantandreu Baldello, Leandra Billo Bernaola, Dolores Canals Tals, Dolores Sans Sans, María Balas Maso, Pedro Sotorra Ferrer, Catalina Perelló, Agapito Pedrero Bas, Matias Covas Coll.

Asunción Mas Fornas. María Mas Fornas, Manuel Minguo Vidal, María Cabré Beltrán, Juana Faneras Iz, Carmen Mani Travería, María Stre Bordoy, Pilar Alvarez González, José Corominas Buscara, Enrique Pujó del Pozo.

Ana Schekel de Piening, Adolfo Pérez Adelanta, María Elorza Gual, Antonio Guri Boque, Javier Bell López, Francisco Mari Tuvier, Concepción Rodríguez, Ramón Rota Font, Josefa Moreno Palmer, Angel Giménez Aparicio.

Palma 17 de abril de 1939. Año de Victoria.

ARRIBA ESPAÑA!

¡VIVA FRANCO!

Jefatura Provincial de Propaganda

Censura

El Artículo 1.º de la Orden del Ministerio del Interior de 29 de abril de 1938 exige autorización para «toda clase de impresos y grabados», es decir, incluso las cubiertas, portadas y dibujos incluidos en las publicaciones.

En cuanto a la censura plástica ésta se ejerce sobre carteles, ilustraciones, representaciones de figuras del Movimiento y del Estado, así como las de la Historia Nacional, realizadas por escultura, pintura, fotografía o cual otro procedimiento.

Esta Jefatura advierte que pondrá en conocimiento del Excmo. Sr. Gobernador Civil cuantas infracciones se cometan para que sean debidamente sancionadas.

Horas de censura: de 10 a 12 y de 16:30 a 18:30.

Aviso importante

Se ruega con todo interés a los madrileños y valencianos residentes en esta ciudad, tengan la amabilidad de pasar por la Oficina de la Jefatura Provincial de Propaganda, San Jaime n.º 47, el próximo martes día 18, a las 6 de la tarde para tratar asunto de mucho interés.

Pelota Vasca Frontón Balear

Resultados de ayer:

Primera quiniela:

Anacabe, ganador; Isasi, colocado. Los boletos (3-4) se pagaron a 22 pesetas.

Segunda quiniela:

Arrate, ganador, Trecet, colocado. Los boletos (5-2) se pagaron a 15 pesetas.

Primer partido:

Atano-Isasi (blancos) 23.

Anacabe-Echenique (azules) 25.

Blenorragia: curación rápida, «definitiva», cura pre-matrimonial, ALOMAR-España, en Enfades Sexuales Lorenzo Vicens, 3 (Travesía José A. Clavé) salones separados

COÑAC OSBORNE

ales Frutas Orto Laxantes-Refrescantes Depurativas

LENORRAGIA

RECIENTE Y CRONICA. CURACION RADICAL Y RAPIDA. DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO HERMANOS ALOMAR

Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 1222

Redacción de «El Día»

Calle Danús, Teléfono 1745

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

Crónica de Sevilla

por JAVIER DE NAVARRA

Día memorable el de hoy, que Sevilla engarza a su historia, como una flor gloriosa que refleja el resurgir de España tras la victoria de sus armas contra los que querían reducirla a la vergüenza de una nación mediatizada. Día de perdurable memoria que jamás olvidará Sevilla después de presenciar el espectáculo desconocido para ella en el Paseo de las Palmeras, más luminoso hoy que nunca, porque el sol espléndido inundaba el campo de flores y en plena primavera perfumaba el ambiente cálido de esta ciudad legendaria y españolísima, que hoy ha vibrado con el sentimiento patrio, con el sano orgullo de ser española porque fué cuna del Ejército del Sur, que se incorporó a la gesta de los de África y Navarra marcando la pauta de la liberación de la Patria.

Día de especial devoción para este cronista, porque esas divisiones que hoy han desfilado brillantemente las ha visto el cronista en los distintos frentes, unas veces contentiendo al enemigo superior en número y otras en plena ofensiva liberando territorios sojuzgados por la tiranía asiática. En este Paseo lleno de luz, y entre las aclamaciones de una muchedumbre que se sentía muy entusiasmada, han desfilado como nunca, han pasado ante el Caudillo y el General Queipo de Llano los soldados triunfadores que llevaban en sí el espíritu de la victoria junto con el recuerdo de los compañeros caídos.

La gloria del Ejército del Sur la ha compartido esta ciudad de Sevilla,

la y la he sentido yo íntimamente porque día a día a través del micrófono de la Radio Nacional dije a los españoles las hazañas y los éxitos de estas divisiones de valientes que desafiaron el más peligroso enemigo en jornadas de un heroísmo sólo posible en soldados de España. Desfile de la Victoria, que el Caudillo contemplaba satisfecho junto al General Queipo de Llano, Jefe del Ejército del Sur, quien le presentaba soldados con irreprochable educación militar, enmarcados en un ambiente de triunfo, con los armamentos que emplearon en servicio de España, y con una moral superior a los armamentos, porque de nada hubieran servido éstos si hubiera faltado el espíritu patriótico que les ha conducido a la victoria definitiva. Todas sus gestas, todas sus proezas pasaron ante la mente del cronista como un resumen glorioso, y todos los caídos revivían desde la inmortalidad en el recuerdo agradecido de la Patria.

Orgullosa estaría el Caudillo de tener estos soldados. Satisfecho el General Queipo de Llano de poder presentárselas y contemplar la sonrisa de Franco, el genio inigualable. Orgullosos todos sus jefes y su Estado Mayor, que trabajando día y noche planeaban la realidad de las ideas del General. Orgullosos los soldados y orgullosa y agradecida la multitud sevillana que hoy ha visto resucitar sus pasadas grandezas y se ha sentido españolísima como nunca. Así lo demostró en sus aclamaciones delirantes al Caudillo después del desfile único, brillante y prometedor.

LA UNION DE ALBANIA A ITALIA

Victor Manuel III acepta la corona de Albania

La ceremonia se celebró en el Quirinal.—Discursos

Roma.—S. M. Victor Manuel III ha aceptado esta mañana en forma oficial, para él y sus sucesores, la corona de Albania, que le han ofrecido los delegados albaneses.

La Audiencia solemne se celebró en el Quirinal, con todo el esplendor imperial de la Corte de Italia.

La delegación albanesa llegó a Palacio en catorce berlinas, siendo objeto durante el recorrido, de vivas manifestaciones de simpatía por parte del pueblo romano.

La ceremonia se ha desarrollado en la Sala del Trono, en presencia del Duce y de las principales jerarquías del partido fascista. El Rey-Emperador, vestía uniforme de primer Mariscal del Imperio y la Reina Emperatriz, una túnica de bronce bordado en oro y una soberbia diadema de brillantes. El duce y los jefes del partido fascista, llevaban sobre el uniforme, el Collar de la Anunziata.

La delegación albanesa, al ser admitida en presencia del Soberano y después de haberle rendido homenaje, se expresó por boca de su presidente Veriati, diciendo: «Venimos enviados por el pueblo albanés, que expresó su opinión en el seno de la Asamblea Constituyente reunida en Tirana el 12 de Abril de 1939. Venimos en nombre del pueblo albanés, que ofrece unánimemente a Vuestra Majestad, con devoción y espíritu, la Corona de Albania, porque ella es digna de vuestra gloria, porque unida a ella, va el recuerdo del héroe albanés Scanderbeg, con la confianza de que V. M. acogerá este voto, le venimos a expresar hoy el testimonio de nuestra fidelidad y la de todo el pueblo albanés.»

El Rey-Emperador le contestó: «Me siento feliz de recoger los votos de vuestro noble y valeroso pueblo, al aceptar la corona a la cual está unido el glorioso recuerdo de Scanderbeg. A partir de hoy, la suerte de Albania queda indisolublemente ligada a Italia y acojo vuestra lealtad y fidelidad con el compromiso de que mi gobierno garantizará en Albania, el orden, el respeto de toda fe religiosa, el progreso civil y la defensa de las fronteras comunes. Después de la aceptación de la

corona de Albania por parte del Rey-Emperador, el Presidente de la Delegación albanesa, Veriati, invitado por el Soberano, se aproximó al trono, saludándole en nombre del pueblo albanés y besando la mano de la Reina.

La muchedumbre, agolpada frente al Palacio Real, improvisó una gran manifestación en honor del Rey-Emperador, del Duce y del Conde Ciano.

Entrada triunfal del general Buchoni

Tirana.—El general Buchoni ha hecho su entrada triunfal en la capital de Albania. Presenció el desfile de algunas unidades del ejército italiano que fueron entusiastamente ovacionadas por la población.

El alcalde recibió al General Buchoni, a quien saludó atentamente, a cuyo saludo este en términos de gran cordialidad en nombre de Italia, poniendo de relieve la absoluta solidaridad de esta con el pueblo albanés.

El señor Benini subsecretario de Estado en Albania

Roma.—Ha sido creado un subsecretariado de estado de la nación de Albania cerca del ministerio de negocios extranjeros italiano.

Ha sido designado para ejercer este cargo el señor Benini, consejero nacional y presidente de la asociación «Siderurgia y Metalurgia».

TEATRO PRINCIPAL

COMPANIA MARIA GAMEZ HOY MARTES

Tarde a las 6. Noche a las 9'30

ESTRENO

la preciosa comedia original de

LUIS MANZANO

PACA FAROLES

MAÑANA MIERCOLES

DESPEDIDA DE LA COMPANIA

Mi casa es un infierno

RADIO NACIONAL

La estancia del Caudillo en Sevilla

Sevilla.—Este mediodía el Generalísimo presidió una comida dada en el Hotel del Alcázar.

A la derecha de S. E. tomaron asiento la señora del Ministro de la Gobernación, el Ministro de Agricultura, señora del Presidente de la Audiencia, Almirante Cervera, señora del Alcalde, General Llanderas, Jefe del Servicio Nacional de Turismo y Presidente de la Diputación.

A la izquierda del Caudillo se sentaron la señora del Ministro de Agricultura, el General Queipo de Llano, señora de Martín Moreno, Rector de la Universidad y Almirante Bastarreche.

A la derecha de la señora del Caudillo, el Ministro de Defensa nacional General Dávila, señora del General Queipo de Llano, General Saliquet, señora del General de la División, General de la Legión «Condors», Consejero nacional Pedro Gamero del Castillo, el Almirante Moreno y el Jefe del Servicio nacional de Regiones devastadas.

A la izquierda de la esposa del Generalísimo se sentaron el Ministro de la Gobernación, la señora de Bas-

tarreche, General Orgaz, General Espinosa de los Monteros, Jefe de Estado Mayor del Ejército del Sur, Presidente de la Audiencia y señora del Gobernador civil de Sevilla.

El almuerzo fué servido con arreglo a las normas de austeridad que rigen en la nueva España. A continuación se sirvió un café en los jardines del Alcázar, prolongándose la sobremesa hasta mediada la tarde.

El Servicio Nacional de Cinematografía obtuvo una película del acto. Montó guardia la Guardia Jalfiana.

Sevilla.—Esta tarde el Generalísimo acompañado de su esposa, del General Queipo de Llano, del Ministro de la Gobernación y otras autoridades fué a visitar las ruinas de Itálica.

Más tarde visitaron el Instituto municipal de Maternidad, escuchando el Generalísimo las explicaciones que acerca de esta moderna institución le dió el Alcalde.

Finalmente, el Caudillo se retiró a su residencia.

Noticias del Extranjero

Estados Unidos

La lucha contra la guerra

Nueva York.—Ha terminado la preparación que durante varias semanas ha estado dirigiendo la Organización para la lucha contra los guerrreadores de Norteamérica.

Ha sido elegido para ocupar el cargo de presidente de dicho Comité el representante republicano Hamilton.

El Comité tiene que hacer una gran campaña para conseguir que los Estados Unidos no vayan a la guerra.

Establecerá delegaciones en todos los 48 Estados de la Unión y luchará contra todas las tendencias políticas que quieran inducir a una guerra a los Estados Unidos.

Imperio Italiano

Simulacro de defensa aérea nocturna

Roma.—El pueblo de Roma ha tenido su primera alarma nocturna. A las diez de la noche sonaron las sirenas anunciando el comienzo de las maniobras de defensa aérea.

Al poco tiempo la obscuridad fué completa solo interrumpiéndola las constantes ráfagas de las ametralladoras antiaéreas.

El Mariscal Goering presenció estas maniobras de defensa aérea de la capital romana desde el Palacio de Villa Madam; teniendo palabras de elogio por dicha organización.

Experimento de movilización de batallones de «camisas negras»

Roma.—Sin previo aviso, se hicieron ayer experimentos de movilización de varios batallones de «camisas negras», residentes en diversas ciudades italianas. En menos de seis horas los batallones se reunieron en Roma, siendo pasados en revista por el Cónsul Antonelli y el General Schiappe que comprobaron la excelente formación y alto espíritu de los batallones reunidos.

Entusiasmo en Italia por el viaje de Goering

Berlín.—La prensa comenta en el día de hoy las manifestaciones de entusiasmo despertadas en toda Italia por el viaje de Goering.

Este entusiasmo se multiplicó al entrar en el palco de la Cámara el Mariscal. El discurso de Ciano fué suspendido durante unos minutos, mientras todos los asistentes saludaban a Goering brazo en alto, dando vivas al Führer y a Mussolini.

La prensa hace resaltar asimismo que todo ello ha demostrado una vez más la consistencia y solidez cada día mayor del Eje Roma-Berlín.

Polonia

Los manejos del Komintern.—El movimiento comunista internacional

Varsovia.—Según una información procedente de Polonia se declara que Manuiski presidente adjunto del Komintern, ha pronunciado un

Hungria

El presidente del Consejo a Roma

Budapest.—El presidente del consejo de ministros conde Pablo Teleki y el ministro de Relaciones Exteriores conde Osaky salieron el lunes con dirección a Roma con objeto de devolver la visita oficial al gobierno italiano y que había sido planeada hace tiempo.

Iban acompañados por el ministro italiano en Budapest conde Vinci y varios altos empleados del ministerio húngaro de Negocios Exteriores.

Los enviados alemán y yugoslavo en Budapest también estaban presentes.

Bélgica

La crisis ministerial, resuelta

Bruselas.—La crisis ministerial que duraba desde hace unas seis semanas ha terminado hoy cuando el senador católico Pierlot ha formado un gobierno de coalición tripartita. Los esfuerzos anteriores para incluir en el gobierno a los socialistas fracasaron pero los nuevos esfuerzos y la situación internacional actual han hecho triunfar la teoría de la entrada de los socialistas en el poder.

Francia

Los extranjeros incluidos entre los 20 y 40 años sujetos al servicio militar

París.—La Gazeta publica las ordenanzas a que habrán de sujetarse los residentes extranjeros.

Todos los extranjeros entre 20 y 40 años, quedan incluidos en el servicio Militar.

En Francia viven tres millones de extranjeros que no podrán continuar en Francia sin autorización del Ministerio de Negocios Extranjeros.

Los que no quieran servir en el ejército francés, podrán ser expulsados del territorio.

El Gobierno limitará las zonas en que podrán vivir los extranjeros y las actividades a que podrán dedicarse.

El número de nuestro teléfono es el 1745

(DE RADIO NACIONAL)

Noticiario extranjero

Hitler ha convocado el Reichtag

Berlín.—El Canciller Hitler ha convocado al Reichtag para el 28 del actual mes de abril. La convocatoria dice que el presidente americano ha dirigido un telegrama al Führer pidiendo le dé cuenta de su actitud respecto a ciertas cuestiones. El Führer mira este acontecimiento como tan importante que ha decidido anunciar la respuesta al presidente americano en nombre del pueblo alemán y ante el Reichtag.

Tratado comercial germano-chino

Berlín.—Se sabe que los gobiernos de Alemania y de China han firmado un tratado comercial estipulando un intercambio de mercancías por valor de 10 millones de yens mensuales. Alemania mandará a China productos manufacturados y China exportará minerales al Reich.

Suicidios en Inglaterra

Londres.—La psicosis de guerra

continúa haciendo víctimas especialmente entre las personas débiles de nervios.

Habiendo escuchado las emisiones de las radios inglesas que hacían creer en la posibilidad de una guerra, diez hombres se han suicidado en el curso de estos últimos días.

Comentarios al mensaje de Roosevelt

Roma.—Los observadores políticos esperan una respuesta totalmente negativa al mensaje de Roosevelt. La prensa que al principio se mostraba más bien reservada, ahora reacciona con gran vigor. En el *Giornale d'Italia* Virginio Gaide niega a Roosevelt el derecho a intromiscirse en las cuestiones europeas.

Goering regresa a Berlín

Roma.—En tren especial el Mariscal Goering y su esposa han salido hacia Berlín.

La muerte de José Antonio

Detención de Toscano, que fué el que le dió el tiro de gracia

Granada.—En Baza ha sido detenido un tal Toscano, camarero de oficio, que fué el que dió el tiro de gracia a José Antonio Primo de Rivera en la cárcel de Alicante. En el momento de la detención estaba preparando documentación falsa para marchar al extranjero.

Toscano, que residía en la provincia de Huelva, marchó al extranjero al ser tomada la ciudad por las tropas nacionales regresando después a Alicante en cuya prisión estuvo encargado de la vigilancia de José Antonio y Miguel Primo de Rivera.

Al ser detenido ha declarado que 12 días antes de la muerte de José Antonio hubo un motín del populacho ante la prisión pidiendo que José Antonio fuera asesinado. Cuando llegó el momento de cumplir la sentencia, José Antonio miró sonriente a sus enemigos y les deseó que algún día abrieran los ojos a la doctrina salvadora de la Nueva España. Se dirigió con paso firme al lugar de la ejecución y ante un grupo de unas treinta personas pronunció estas palabras: «Que Dios os perdone esta tremenda equivocación», y dando un potente ¡Arriba España! cayó acorralado. Toscano le dió entonces el tiro de gracia.

Detención de un delincuente marxista que intervino en los últimos momentos

Almería.—El diario *Yugo*, de Falange Española Tradicionalista y de las JONS publica una interesante información del camarada Ramón López Ribas, del Servicio de Información e Investigación de Falange el cual ha efectuado la detención de una mujer llamada Antonia García Nieto, domiciliada en la calle de la Palma, por la cual corrian rumores

de dicha mujer había dado a entender que conocía los últimos momentos de José Antonio.

La detenida es natural de Linares (Jaén) y había actuado en Alicante. Al ser detenida confesó haber sido carcelera en la prisión de Alicante teniendo bajo su dominio a José Antonio y a Pilar Primo de Rivera. Ayudó a los milicianos a llevar el cadáver de José Antonio desde donde lo tenían prisionero al lugar donde hace pocos días fué exhumado, vanagloriándose de haber hecho a Pilar Primo de Rivera víctima de malos tratos y de quedarse con el dinero y la ropa que a nuestra camarada se le enviaba en la prisión. La detenida es una peligrosa y típica delincuente marxista.

FRONTON BALEAR
Hoy Martes 18 de Abril de 1939.
Tarde a las 6 (SEIS)

Román - Carmelo
contra
Barrenechea - Echave
Orío - Echenique
contra
Iriondo - Arrate
Y QUINIELAS
Detalles por carteles y programas
Jueves partidos y quinielas

Para multicopistas
Acabo de recibir CLICHES-TINTA y demás accesorios KORES.
CASA MALONDRA
Jaime II, 78. Telef. 1732

RIALTO y MODERNO JUEVES

Los HEROES del BARRIO
LA PELICULA REVELACION

LA FAMILIA DRESSSEL

Un film en español de la COLUMBIA

Jueves PRINCIPAL Jueves